

Protokoll des Fachrat Informatik, Di, 13.12.2022

TOP 1: Ständiges (18:34 Uhr)

1.1: Anwesende

Aaron Sava, Alexander Espig, Barbara Seidl, Clemens Christopher Oelze, Dominik Woiwode, Florian Schulz, Jakob Marten (Gast), Jan B. Meister (ab 18:55), Jan de Vries, Justus Schneider, Kim-Marcel Isensee, Karl Borchering, Lennart Baarck, Linn Schmitz-Reinthal, Max Prahst, Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Steffen Weißbecher (ab 18:45), Svenja Boddem,

1.2: Protokoll

- Svenja schreibt das Protokoll.
- Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

- Änderung 0: Julia stellt sich vor

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll vom 29.11.2022 ist genehmigt.

1.6: Kasse

Dominik hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht dabei.

TOP 2: Vorstellung Julia Kuscha (Kritische Liste – Das Original) (18:38 Uhr)

Julia stellt sich vor. Sie steht zur Wahl als studentische Vertretung für den Senat. Ihre relevanten Themen: mentale Gesundheit von Studierenden, Finanzierung der Uni

E-Mail Adresse von Julia bei Fragen: jula.kuscha@stud.uni-hannover.de

TOP 3: Anfragen (18:50 Uhr)

- Anonyme*r Studi, 08.12.22
 - Prof. Dürmuth hat leider sehr lange Antwort-Zeiten auf E-Mails, etc.
 - Anonyme*r Studi berichtet: Studi hatte zwei Veranstaltungen bei Prof. Dürmuth. Die Noten für "Einführung Usable Security und Privacy" wurden erst Tage nach Notenschluss eingetragen. Kommunikation mit dem Professor lief schlecht bei Beschwerden und Fragen nach Einsicht (auf Mails wurde nicht geantwortet). Bei der Einsicht wurden Noten drastisch verändert, die dann aber 5 Wochen lang nicht im QiS aktualisiert wurden. Problem hat sich einen Tag nach der Mail an den FR gelöst.
 - Im Rahmen des Labors "Usable Security Lab" mussten Studien durchgeführt werden. Die Gruppen durften für die Teilnahme an die StudienteilnehmerInnen Amazon-Gutscheine verlosen, die allerdings nie versandt wurden. Also auch dort lief die Kommunikation schlecht.
 - Hintergrundinfo: Sekretariat wurde sehr lange nicht besetzt.

- Wir könnten als FR nochmal bei Prof. Dürmuth nachfragen, bzw. anmerken, dass die Probleme angesprochen wurden. Nette Mail an Prof. Dürmuth schreiben.

TOP 4: Berichte (19:02 Uhr)

4.1: AG PO

Inske Preißler hat über des Studieneinstiegsmodul der ETs berichtet:

Das ganze besteht aus 4 Blöcken:

- Dem Mathevorkurs mit anschließender Klausur
- Ringvorlesungen (Lehrende stellen ihr Forschungsgebiet vor)
- Orientierungsblock (verschiedene Workshops und Seminare)
- Technisches Projekt

Die Ziele sind dabei:

- Fachliche Integration ermöglichen
- Organisation des Studienalltags unterstützen
- Ausblick auf Tätigkeiten bieten
- Anwendungs und Praxisbezug stärken

Es wird generell im FR über ein Studieneinstiegsmodul diskutiert. Da das ganze noch gar nicht konkret ist und erst noch in der AG PO weiter diskutiert werden muss, wird die Diskussion im Fachrat vertagt.

4.2: Studentischer Rat

Partric berichtet:

- Prof. Dr. Epping (Präsident) und Dr. Strutz (Hauptberuflicher Vizepräsident) waren anwesend und haben über die aktuelle finanzielle Lage der Uni berichtet.
- Der AStA beschäftigt sich aktuell mit Sexismus-Vorwürfen in einer Fahrradwerkstatt.
- Auf Parties in Hannover ist der Einsatz von K.O.-Tropfen aufgetreten. Es wird auf allgemeine Awareness appelliert. Außerdem soll es dazu demnächst Schulungen vom AStA angeboten werden
- Es wurde ein Antrag beschlossen, nach dem der AStA eine Stellungnahme zum neuen Wissenschaftsausschuss verfassen soll, da der Vorsitz dieses Ausschuss durch die AfD besetzt wurde.
- Ein neuer AStA Haushaltsplan wurde beschlossen
- Der Antrag zur Erhöhung der AStA-Referent*innen Gehälter wurde abgelehnt
- Antrag zur Anpassung von den Gehältern und AWEs von Senatorinnen, Ausländer*innensprecherinnen, dem StuRaPräsidium und dem Ältestenrat ging ins Umlaufverfahren.
- Der AStA möchte im nächsten Jahr ein Referat für Datenschutz und ein Referat für Ökologie und Nachhaltigkeit einrichten.

TOP 5: Finanzantrag: Geschenke Tag der Fakultät (20:05 Uhr)

Antrag auf 75,44€ für Geschenke für ehemalige FR-Mitglieder beim Tag der Fakultät.

Ansprechperson: Kim-Marcel Isensee

Es wurde angemerkt, dass dies Kosten sind, die nicht aus den Mitteln des Fachrates zu finanzieren sind. Trotzdem vielen Dank an Kim und Barbara für das Organisieren der Geschenke. Der Antrag wurde zurückgezogen.

TOP 6: Mensch für Informant gesucht (20:21 Uhr)

Längeres Anstellungsverhältnis gewünscht. L^AT_EX-Vorkenntnisse erforderlich. HiWi-Vertrag inklusive.

Ansprechperson bei Fragen und Interesse: Kim

Linn hat leichtes Interesse.

TOP 7: Termine

Wann	Was
15.12.2022 16:00 Uhr	Workshop Lehrverfassung: "Qualität sichern"
15.12.2022 18:30 Uhr	FINFormiert "L ^A T _E X" (im MMH)
15.12.2022 20:00 Uhr	FETEN Karaoke-Weihnachtsfeier im Hohlraum
16.12.2022 18:00 Uhr	Weihnachtsfeier in der InfoLounge ^a
	^a https://www.finf.uni-hannover.de/aktuelles/veranstaltungen/2022/weihnachtsfeier
20.12.2022 18:30 Uhr	(vorr.) FSR-Sitzung
24.12.2022 18:30 Uhr	Weihnachten
10.01.2022 16:00 Uhr	Workshop Lehrverfassung: "Beteiligung und Engagement der Studierenden stärken und Gestaltungsspielräume schaffen"
10.01.2022 18:30 Uhr	FR-Sitzung
12.01.2022 18:30 Uhr	FINFormiert "KiCAD" (im MMH)
16.01.2022 16:00 Uhr	Workshop Lehrverfassung: "Wie entwickeln wir die Prüfungskultur an der LUH gemeinsam weiter"
18.01.2022 15:00 Uhr	StuKo
18.01.2022 19:00 Uhr	StuRa
19.01.2022 18:30 Uhr	Spieleabend
24.01.2022 18:30 Uhr	FR-Sitzung
26.01.2022 18:30 Uhr	FINFormiert "Linux-Distros" (im MMH)
31.01.2022 14:00 Uhr	AG PO

TOP 8: Mitteilungen/Verschiedenes (20:33 Uhr)

8.1: Benennung neuer Fachratsmitglieder

Kim schlägt Max und Justus vor. Beide wurden ohne Gegenrede aufgenommen.

TOP 9: Schluss

Die Sitzung endet um 20:38 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Dienstag, den 10.01.2023 Tage um 18.30 Uhr statt.